
No ページ ご意見 市の考え方

1 6

基本理念は第1期計画を継続しています。本計画の理念
を読んだだけではどのように設定され、いつ設定された
か不明です。前段に設定された経緯と継続する理由を書
いていただきたいと思います。

1ページ目の「はじめに」で経緯や継続する理由等述べ
ています。

2 6

〇巾着田遠足申込校及び人数については目標値を下回っ
ている。
〇入込観光客数については後期基本計画との比較では増
加している。
この結果について評価・検証を書いていただきたいと思
います。
第6次日高市総合計画前期基本計画にも観光客数の目標
が設定されていますが、前期基本計画の表記は「観光入
込客数　現状値3,963千人」とされており、こちらと整
合をとっていただきたいと思います。

第1期計画では、令和２年度時点の巾着田遠足申込校と
人数の目標値を200校・20,000人と設定していました
が、新型コロナウイルス感染症の先行きを見通すことが
困難であることから、平成29年度の実績145校・15000人
まで回復することを目標値とし、設定しています。
本計画では、後期基本計画と比較しての評価・検証は、
掲載しません。
表記については、整合を図り修正します。

3
6.7.9.
13

トイレの表記がトイレ、公衆トイレ、観光トイレがあり
ますが統一してはいかがでしょうか。

ご意見のとおり、修正します。

4 7.8

P7から第1期計画の成果が書かれていますが、施設整
備、動画制作、記念碑の設置などについては、具体的に
何年度に設置、受賞年度を具体的に書いたらどうでしょ
うか。

ご意見のとおり、修正します。

5 7.8

できたこと
P7以降に書かれた成果について、コメントがありませ
ん。特に動画制作という具体的な言葉では、第1期計画
には予定されていなかったようです。動画を制作しまし
た。名誉な賞を受賞しました。各方面に受賞のことを広
報しました。これだけの一過性のことだけではなく、こ
の動画を市内・市外にPR・活用してどのような効果がも
たらされたのか、費用対効果（B/C）などを評価して書
いていただきたいと思います。

ご意見のとおり、修正します。
今後のシティプロモーション動画の活用については、基
本施策1-視点1の具体的な事業の中に追加します。

6
8.9.10
.11.12
.13

できなかったこと
本計画のこれからの施策に盛り込まれたものは、第1期
計画でできなくて継続されたものが多くあります。例え
ばですが、観光ルートの調査及び確立、オリンピック・
パラリンピック関連などです。ソフト事業が多く見られ
るようで、それほど予算も掛からずできるのではと思い
ます。オリンピック・パラリンピック関連も1年延期さ
れたにもかかわらず、また、これを契機としてと書いて
いながら、着手できなかったのでしょうか。なぜ先送り
になってしまったのか、予算、用地の調整に時間を要し
たなどの理由でしょうか。しっかり評価して書いていた
だきたいと思います。

今後も継続して実施することから、本計画にも掲載して
います。

7
8.9.10
.11.12
.13

P8から基本施策の展開が1～4まで書かれていますが、観
光事業はこれだけネット社会が発達した現在、これをど
のように活用してPRしていくかが重要だと思います。基
本施策1に入る前に前段で、どの施策にもこのことが関
係してくるので、ネット・広報の活用、関係機関との連
携など総論的なことを書いたらいかがでしょうか。

基本施策の順番は、①SNSを活用したPRで本市を知って
もらう→②市内の受入れ施設の整備や自然環境等の維持
管理→③④実際に訪れた方に満足してもらう、という本
市の認知から本市への遠足までの過程と捉えており、基
本施策1から4は、それぞれ相互に関連するものとして考
えています。

8 8

巾着田だけでなく、周辺の景観を一体として考えたい。
日和田山麓の太陽光パネル工事の問題は現在どうなって
いますか。広報してください。面としての開発規制が必
要ですが、景観条例との関連も教えてください。また、
民有地買い上げによる自然保全も必要と思われます。

ご意見のとおり、自然保全の方法について検討します。

9 8
市内各所を曼珠沙華の花で彩っていけたら素敵な故郷を
伝えることができそうです。市民を巻き込んだ植栽活動
を進められるとよいと思います。

ご意見について、今後検討します。

○第２期遠足の聖地プロジェクト推進計画（案）に対するご意見（内容別）



10 8

子供百名山指定を全国的につくることを提案して、日和
田山を推薦します。男岩の岩場など、高齢者にも面白い
山と思いました。岩場の途中で無理かなと思っていた
ら、あとから子供達が順番に登ってゆきました。私は無
理と思い戻って降りるのも大変と言っていましたら、元
気な子供の声で「この岩をまわるようにして道がありま
すから」と足を踏みならして親切に大声で心配してく
れ、山登りの精神が育って良いと思いました。

ご意見のとおり、多くの方に登ってもらえるよう今後も
情報を発信します。

11 9

歴史の上で朝鮮半島とのつながりを伝えるだけでなく、
現在の半島との交流がもっとあってこそ、日高市の特
色、遺産を未来に活かすことになるのではないかと考え
ます。

ご意見のとおり、今後検討します。

12 9
自然環境を原風景に変更できないでしょうか？
「受け入れ施設のみならず、原風景を維持しながら管理
を行うことで・・・」

ここでは、自然環境の整備等の意味も含んでいるためこ
のままの標記とします。

13 9

近年リモートワーク促進等で飯能市では移住促進の事業
が的を得ているとの情報がある。日高市においても観光
と併せて移住促進につながるプロジェクトとすべきと考
える。それにより市税の歳入増へつなげてもらいたい。

ご意見のとおり、更なる移住促進に向け、様々な視点か
ら事業を推進します。

14 10
高麗郷民俗資料館の整備、拡充によって、日高市の魅力
をもっと積極的に伝えられたらよいと思います。

高麗郷民俗資料館については老朽化が進んでいるため施
設を廃止する予定です。なお、観光資源の有効活用の視
点からも高麗郷古民家への機能移転を検討します。

15 10

原風景の維持
巾着田からの風景に日和田山があります。日高のシンボ
ル山でもあること、巾着田の原風景はレンゲ畑・水田か
と思われます。
よって次のような変更ができないでしょうか？
「巾着田、高麗川の・・・」を「日和田山、巾着田や高
麗川自然・・」
具体的な施策
・巾着田の原風景の維持（レンゲ畑等）
・清流高麗川の・・・
・日和田山等の景観の維持

ご意見のとおり、修正します。

16 11

近年のアウトドア人気もあり、巾着田には年間を通して
バーベキュー客、観光客が多数来ている。残念ながらそ
のマナーは悪い状況である。例えば、栗等の果実を無断
採取されたり、敷地内への不法侵入は毎年増加傾向にあ
る。
観光客を呼ぶ施策を実施するのであれば、マナーを徹底
させるべきである。
地域住民との共存あってこその観光事業であり、当該事
業により地域住民が何の恩恵も受けずに、我慢のみを強
いられることあってはならないと考える。是非とも地域
住民の身になり、理解がされる事業展開をしていただき
たい。

ご意見のとおり、観光客へのマナーの啓発等を強化しま
す。

17 11.13
近隣市町村と周辺市町村の違いは？
村は東秩父村、檜原村を意味していますか？

ご意見のとおり、修正します。


